
Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sozialausschusses 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 10.06.2020 

Sitzungsbeginn: 18:45 Uhr 

Sitzungsende: 20:55 Uhr 

Ort, Raum: Sporthalle Mittellandhalle I 

 

Anwesend sind 
 
 
Vorsitzender 
 
Frau Cornelia Dorendorf   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Ulf Kelterer   
  
Herr Ulrich Korn   
  
Frau Margitta Pape   
  
 
stellv. d. Mitgliedes 
 
Herr Jörg Brämer für J. Könitz 
  
Frau Ramona Müller für E. Brämer 
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Siegfried Bausenwein   
  
Herr Michael Kobilke   
  
Herr Andreas Marx   
  
Herr Martin Oppermann   
  
 
Bürgermeister 
 
Herr Frank Nase   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Frau Wilma Chrzan   
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Frau Birgit Hagemann   
  
Frau Anja Miklosch   
  
Frau Katrin Röhrig   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Ann Nischang   
  
 
 
 
Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Frau Evelyn Brämer entschuldigt 
  
Herr Johannes Könitz entschuldigt 
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Thomas Dikhoff   
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Vorsitzende, Frau Dorendorf, eröffnet die Sitzung um 18:45 Uhr. Sie stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und mit fünf anwesenden Sozialausschussmitgliedern die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
Es gibt keinen Änderungsanträge, die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form bestätigt 
 
 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde 
  
keine 
 
 
 
TOP 4 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
  
keine 
 
 
 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
Herr Kelterer beantragt die Kürzung der Hallenschließzeiten für die beiden Mittellandhallen 
um zwei Wochen Ende August. 
Er begründet dies mit der nötigen Vorbereitung der Handballer auf die im September 
beginnenden Punktspiele. 
Frau Röhrig begründet, warum die Hallenschließzeit in den Ferien überhaupt stattfindet und 
plädiert für ihre Beibehaltung. Sie rät Vereinen, schriftlich eine Ausnahme von der 
Schließzeit zu beantragen. So könnten in Absprache zwischen Gebäudemanagement und 
den Vereinen nur bestimmte Hallenteile zugänglich gemacht werden. Und nur diese müssten 
dann auch beaufsichtigt und gereinigt werden. 
Eine komplette Öffnung der Mittellandhallen inklusive regelmäßiger Komplettreinigung bei 
nur geringer Nutzung durch einige wenige Sportler in den Sommerferien ist wirtschaftlich 
nicht sinnvoll. 
 

Um 18:48 Uhr betritt Ramona Müller die Sporthalle, es sind somit sechs stimmberechtigte 
Mitglieder anwesend. 

 
Herr Bausenwein fragt nach der genauen Vorgehensweise. Frau Röhrig rät in einem ersten 
Schritt zur Bedarfsanalyse in den Vereine, wer ist überhaupt zuhause und wer möchte 
trainieren. Dann sollte schriftlich beim Gebäudemanagement (Frau Brandt, Frau Röhrig) eine 
Ausnahme von der Schließzeit mit der gewünschten Nutzung beantragt werden. 
 

Um 18:51 betritt Martin Oppermann (sachk. Einwohner) die Sporthalle. 
 
Frau Dorendorf schlägt vor, diese gewünschte Vorgehensweise mittels einer E-Mail an die 
Vereine zu kommunizieren. 
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Die Vorsitzende lässt über den Antrag von Herrn Kelterer, modifiziert mit den Vorschlägen 
der Verwaltung (Hallenschließzeiten werden beibehalten, Ausnahmen werden von den 
Vereinen beantragt) abstimmen. 
Abstimmung:   6 x JA   0 x NEIN   0 x ENTH    Antrag 
angenommen 
 
 
 
TOP 6 Grundsatzbeschluss zur Umgestaltung des Sportplatzes in 

Meitzendorf zu einem Mehrzwecksportareal 
Vorlage: BV-0013/2020 

  
Der Bürgermeister gibt eine Einführung und erläutert, unter welchem Zeitdruck dieser 
Grundsatzbeschluss erstellt wurde. 
Die im OR Meitzendorf aufgeworfene Frage, ob eine Umsetzung einiger Sportgeräte an 
andere Stellen im Ort förderschädlich wäre, wurde vom Herrn Westhus 
(Leadermanagement) mit „Schwierig für die Erlangung der FöMi“ beantwortet. 
Frau Müller weist darauf hin, dass der Gemeinderat zwar für die Einstellung der finanziellen 
Mittel in den Haushalt verantwortlich ist, die Beschlusshoheit über die Detailplanung aber 
gemäß der Hauptsatzung der Gemeinde Barleben beim OR Meitzendorf liegt. 
 
Frau Müller beantragt, an das Projekt einen Sperrvermerk zu setzen, bis die Fördermittel 
bewilligt sind. Vom Sperrvermerk ausgenommen sind die Planungskosten. 
Abstimmung: 4 x JA   2 x NEIN   0 x ENTH    Antrag angenommen 
 
 
Frau Müller beantragt, dass die Umsetzung der Baumaßnahme erst nach Bestätigung der 
Planung durch den OR Meitzendorf beginnen darf. 
Abstimmung: 6 x JA   0 x NEIN   0 x ENTH    Antrag angenommen 
 
Die Vorsitzende stellt die geänderte BV zur Abstimmung. 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Gemeinderat fasst den Grundsatzbeschluss für die Umgestaltung des Sportplatzes in 
Meitzendorf zu einem Mehrzwecksportareal unter der Voraussetzung der bestätigten 
Zuwendung durch den Fördermittelgeber. 
Weiterhin beschließt der Gemeinderat die Beauftragung der Planungsleistungen nach 
Vorlage des bestätigten Haushaltes für das Jahr 2020. 

 
Beschluss: 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, den Grundsatzbeschluss für die 
Umgestaltung des Sportplatzes in Meitzendorf zu einem Mehrzwecksportareal unter 
der Voraussetzung der bestätigten Zuwendung durch den Fördermittelgeber und der 
Berücksichtigung der im Sozialausschuss geforderten Änderungen zu fassen 
Weiterhin empfiehlt der Sozialausschuss dem Gemeinderat, die Beauftragung der 
Planungsleistungen nach Vorlage des bestätigten Haushaltes für das Jahr 2020 zu 
beschließen. 

 
 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 
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TOP 7 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Gemeinde Barleben für das 

Jahr 2020 
Vorlage: BV-0011/2020 

  
Der Bürgermeister macht Ausführungen zum Thema und geht auf den im Ortschaftsrat 
Barleben beschlossenen Änderungsantrag zum Projekt Masterplan Sportstätten ein. 
Nach Rücksprache mit dem Planer empfiehlt dieser, die vorgesehenen 800.000 Euro im 
Haushalt für 2020 zu belassen. Nach Aussagen des Planers könnten die Bauarbeiten bereits 
im Juli beginnen. 
Außerdem verlangt das Ministerium für Inneres und Sport zur Erlangung von Fördermitteln 
(FöMi) den Ausweis von Eigenmitteln im Haushalt der Gemeinde. Da wäre es für die zu 
erwartende Höhe der FöMi schädlich, wenn dieser Betrag abgeschmolzen würde. 
 
Herr Korn beantragt, im Gegensatz zum im OR Barleben beschlossenen Änderungsantrag, 
die finanziellen Mittel Projekt Masterplan Sportstätten in voller Höhe im Haushalt für 2020 zu 
belassen. 
Abstimmung: 5 x JA   0 x NEIN   1 x ENTH    Antrag angenommen 
 
Herr Brämer fragt, wann über die Wiederinkraftsetzung der Satzung über die 
Vereinsförderung gesprochen werden kann. Der BM antwortet, dass dies derzeit noch kein 
Thema ist, erst einmal gilt es in den nächsten Jahren, die Altfehlbeträge auszugleichen. 
Frau Röhrig berichtet dann auf Aufforderung über die zu erwartenden Mehrkosten und die 
Bauzeitverzögerungen bei den Bauprojekten KiTa Meitzendorf uns KiGa/Hort Barleben. 
 
Herr Kelterer fragt zur Investitionsliste des Gebäudemanagements, was die 37.000 Euro für 
das BHKW beinhalten. Er möchte wissen, was das BHKW erwirtschaftet und für welche 
Ausgaben diese Summe eingeplant wurde. 
Frau Röhrig sagt eine schriftliche Antwort zu. 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Gemeinderat beschließt die Haushaltsatzung der Gemeinde Barleben für das Jahr 2020. 

 
Beschluss: 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, die Haushaltsatzung der Gemeinde 
Barleben für das Jahr 2020 zu beschließen. 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

5 0 1 0 

 
 
 
TOP 8 Zwischenbericht "Barlebens Agenda 2030" - Integriertes 

Gemeindeentwicklungskonzept (IGEK) 
Vorlage: IV-0003/2020 

  
Der Sozialausschuss nimmt die Informationsvorlage zur Kenntnis.  
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TOP 9 Niederschrift der letzten Sitzung des Fachausschusses 
  
TOP 9.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Sozialausschusses 

vom 27.11.2019 (öffentlicher Teil) 
  
Der öffentliche Teil der Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt.  
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

4 0 2 0 

 
 
 
TOP 9.1.1 Anfragen zur Niederschrift 
  
keine 
 
 
 
TOP 13 Schließen der Sitzung 
  
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:55 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

 

Ann Nischang       Cornelia Dorendorf 
Protokollantin       Sozialausschussvorsitzende 
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